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El Sindicato de Obreros y Empleados Municipales, solicitó información detallada a los Ejecutivos provincial 
y municipal sobre la percepción de la coparticipación federal, provincial y por regalías.

EL SOEM, EN ALERTA Y MOVILIZACIÓN POR LA 
DEMORA EN EL PAGO DE LA COPARTICIPACIÓN

ENTREGA DE 
MÓDULOS 
ALIMENTARIOS

En los fundamentos plantean la “ilegitimidad e inconstitucionalidad” de la iniciativa 
encarada por la gestión anterior, con el apoyo del gobierno de Macri. 
Según Castiglione, “avanza sobre la autonomía fueguina”. PÁG.  8

LA EXENCIÓN DE IMPUESTOS SOBRE LOS INGRESOS 
BRUTOS LLEGÓ A MÁS DE 3700 CONTRIBUYENTES
La medida está contemplada dentro de la Ley de Emergencia. Los 3717 
contribuyentes del Régimen Simplificado, no tendrán que abonar los 
períodos de junio, julio y agosto del corriente año.

OPERATIVO 
ANTE POSIBLES 
NEVADAS

Integrantes del bloque Frente de Todos analizaron el envío de los fondos, con 
el área de Economía del municipio. Solicitaron detalles de la demora 
en los ingresos, y como impacta en la vida de los vecinos.

Desde el municipio se priorizará 
la limpieza de las calles con 
mayor circulación. Se recuerda a 
la comunidad la obligatoriedad 
de la limpieza de veredas, para 
mantenerlas libres 
de nieve y escarcha.

La provincia dispuso distintas 
escuelas para que, según la 
cercanía al domicilio, los más de 6 
mil empadronados en el programa 
de comedores escolares se 
acerquen a retirar los 
módulos.

GOBIERNO LE PIDIÓ A NACIÓN QUE DEROGUE EL DECRETO 
DE CREACIÓN DE LA RESERVA ISLA DE LOS ESTADOS  

PROVINCIALES

AREF 

USHUAIA

CONCEJALES TAMBIÉN PIDEN 
INFORMACIÓN SOBRE EL ENVÍO 

DE LA COPARTICIPACIÓN

USHUAIA
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USHUAIA

WALTER VUOTO ANALIZÓ LA AGENDA NACIONAL 
Y LOCAL CON LA SENADORA EUGENIA DURÉ

Las autoridades analizaron la 
situación epidemiológica del país 
y de la provincia en el marco de las 
medidas dispuestas por el Gobierno 
Nacional, con el objetivo de aplanar 
la curva de contagios y evitar un 
pico que no pueda tener respuesta 
por el sistema sanitario. También se 
analizó el fuerte impacto económi-
co que ha tenido la pandemia en la 
economía local, sobretodo a las py-
mes y comercios y la necesidad de 
articular medidas de reactivación 
de la economía. 

El intendente Vuoto explicó a la 
senadora Duré la situación de ries-
go de la autonomía municipal que 
se vive en los últimos meses, por 
el desfinanciamiento en el que se 
encuentra el Municipio ya que los 
recursos que Nación envía a la pro-
vincia, presentan una demora apro-
ximada de 40 días en el giro. “Se 
trata de fondos que regularmente 
Nación los envía y los publica con 
absoluta transparencia en la página 
web del Ministerio de Economía de 
la Nación, pero que sin embargo no 
son remitidos a los municipios. En 
el caso de nuestra ciudad, significan 
un 70% de los ingresos municipales, 
por lo que se están afectando los re-
cursos que son de los vecinos y ve-
cinas” explicó Vuoto.   

También destacó la relevancia 
de “coordinar las acciones con el 
permanente trabajo con nuestros 

En la misma línea, el Intendente 
explicó el plan estratégico de desa-
rrollo turístico regional que se viene 
implementando con la provincia de 
Santa cruz, para potenciar la circula-

ción entre Ushuaia y las localidades 
de la provincia vecina, cumpliendo 
con todas las normas de seguridad 
sanitaria para garantizar la salud de 
los fueguinos y fueguinas.

representantes nacionales. Con 
Eugenia analizamos la importan-
cia de trabajar en forma conjunta, 
sobre todo en momentos en que 
los recursos son mucho menores. 
A pesar de la lógica caída de los in-
gresos, Nación coparticipa a cada 
provincia y envía lo que correspon-
de. Estamos esperando que la Pro-
vincia imite el ejemplo de Nación, 
porque sino parece que la pande-
mia es para todos y los recursos son 
para pocos”. 

Por otro lado, el Intendente va-
loró que ante esta difícil situación, 
“todas las áreas del gobierno na-
cional desarrollaron planes que se 
vienen articulando en todo el país, 
desde ANSES, el Ministerio de De-
sarrollo Social, la Secretaría de Vi-
vienda, ENOHSA, y el Ministerio de 
Turismo, entre otros. También tra-
bajando en propuestas y diseñando 
las políticas y capacitaciones para 
el momento en que podamos llegar 
a la reapertura de algunas activida-
des. Estamos trabajando y coordi-
nando de forma permanente”.

Asimismo, Vuoto destacó la ini-
ciativa de los senadores del Frente 
de Todos, de generar un corredor 
aéreo patagónico que se busca lle-
var adelante con la empresa Líneas 
Aéreas del Estado (LADE) para unir 
las localidades de la patagonia ar-
gentina con igual condición sanita-
ria. 

El secretario de Economía y Finan-
zas de la Municipalidad de Ushuaia, Lic. 
Gustavo Rodríguez, mantuvo una reu-
nión con integrantes del bloque Frente 
de Todos del Concejo Deliberante, quie-
nes solicitaron información detallada 
sobre el ingreso efectivo de fondos, las 
fechas, los conceptos y el impacto de 
estas demoras en la vida cotidiana de 
nuestros vecinos y vecinas.

“La reunión fue por pedido de la 
concejala Laura Avila y los conceja-
les Gabriel de la Vega y Javier Branca 
quienes nos solicitaron información 
detallada sobre el ingreso de fondos en 
concepto de coparticipación, que es el 
grueso de fondos para el funcionamien-
to de la ciudad”, explicó el Secretario de 
Economía municipal.

Rodríguez contó que “la preocupa-
ción fundamental de los concejales es 
cuánto se resienten los servicios y esa 
preocupación no es infundada dado 
que de mantenerse este nivel de cre-
cimiento de la deuda que el Gobierno 
Provincial mantiene con la Municipa-
lidad, pueden resentirse muchísimo 
. Porque esta es la plata con la que se 
sostiene la operatividad de la ciudad, 
que se traduce en el servicio de limpie-
za, la contratación de las máquinas que 
completan circuitos en el marco del 
operativo invierno, el mantenimien-

USHUAIA

to de calles y veredas, la atención de la 
emergencia de todo tipo, de cada uno 
de los vecinos y vecinas. Y además en 
este marco de pandemia, con nuevas 
políticas públicas que debieron imple-
mentarse para atender la emergencia, 
como la construcción del Polo sanita-
rio, la desinfección de espacios público 
y calles y la asistencia social que se vio 
incrementada por el impacto de la cri-
sis. Este desfinanciamiento afecta a la 
autonomía municipal para llevar ade-
lante el funcionamiento de los servicios 
básicos”, señaló.

Agregó que “venimos reclamando 
que nos envíen los recursos en tiempo 
y forma. Si entraron 20, que nos envían 
el porcentaje de esos 20 y si entraron 
10 , el porcentaje de esos 10. Y estamos 
pidiendo que lo hagan en el plazo que 
corresponde. Porque la plata ya ingresó 
a las cuentas de la provincia, en algunos 
casos hace más de 40 días” y por ley es 
propiedad de la Municipalidad.

Por último, el Secretario aseguró 
que “toda nuestra documentación está 
a disposición, con los continuos re-
clamos, inclusive los que tuvimos que 
hacer y reiterar para que nos remitan 
la información que corresponde, como 
así también el detalle de lo ingresado al 
Municipio y lo que efectivamente de-
biera haber ingresado”.

EL MUNICIPIO ANALIZÓ CON 
LOS CONCEJALES LA DEMORA 
EN EL ENVÍO DE FONDOS DE 
COPARTICIPACIÓN

El Intendente de la ciudad de Ushuaia, Walter Vuoto se reunió con la senadora nacional María Eugenia Duré para analizar la agenda provincial y 
nacional y avanzar con iniciativas conjuntas para la reactivación de la economía local, fuertemente afectada por la pandemia. 
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RIO GRANDE

EL MUNICIPIO PRESENTÓ EL CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES 
VIRTUALES POR EL 99º ANIVERSARIO DE LA CIUDAD

En el marco de las celebraciones 
por el 99º aniversario de la ciudad, el 
Municipio presentó el cronograma 
de actividades virtuales para que los 
vecinos y vecinas puedan partici-
par de las distintas propuestas que 
se han organizado para festejar un 
nuevo cumpleaños de Río Grande. 

El miércoles 8 de julio, a las 12.00 
horas, a través de las redes sociales 
oficiales del Municipio, se transmi-
tirá “Sabores con Historia”. Hernán 
Puentes, reconocido chef local, 
compartirá una receta realizada con 
ingredientes cien por ciento autóc-
tonos, utilizados por nuestros an-
cestros.  

Asimismo, el mismo 8 de julio, 
a partir de las 19 horas, se va a pre-
sentar “Relatando nuestra Historia”. 
El historiador Esteban Rodríguez 
y ‘Mingo’ Gutiérrez brindarán una 
charla y exposición de contenidos 
históricos de nuestra ciudad, sobre 
su fundación y hechos relevantes.

A continuación, se llevará a cabo 
la peña folklórica virtual “Uniendo 
Ciudades”, en la cual participarán 
las tres localidades de la provincia; 
y luego se proyectarán cápsulas ani-
madas que fueron realizadas por ar-
tistas locales en el Museo Municipal 
“Virginia Choquintel”.  

El jueves 9 de julio, a partir de las 
15 horas, se llevará adelante el arco 
solidario para recolección de tapi-
tas “Corazones Gigantes”, iniciativa 
realizada por “Mujeres Voluntarias 
del Garrahan”, con el acompaña-
miento de la Gestión Municipal. El 
Corazón Gigante estará emplazado 
en la plazoleta “Don Bosco”, ubica-
da en Lasserre entre las calles Espo-
ra y Fagnano, y se dispondrá de una 
rampa donde se recepcionarán las 
tapitas. 

Además, el mismo 9 de julio, se 
transmitirá en las redes sociales 
“Noche de Folklore”, a partir de las 
21 horas. Con la presentación espe-
cial de artistas locales. 

El viernes 10 de julio, a partir de 
las 17 horas, se realizará “Compar-
tiendo Cultura”,  una convocatoria 
a artistas de diferentes géneros mu-
sicales, donde  participarán Bandas 
Locales, Institutos de Danzas, Solis-

tas, la Banda Municipal, Orquesta 
Municipal Kayén, y producciones 
realizadas con bailarines y músicos 
locales en lugares históricos de Río 
Grande. Además, se presentará el 
conteo “Rumbo al Centenario” y se 
podrá disfrutar de un festejo virtual 
con Djs durante la trasnoche. 

También, ese viernes 10 de julio 
a las 19 horas, a través de la plata-
forma virtual Zoom, dará inicio el 
ciclo de charlas y actividades “Jóve-
nes rumbo al Centenario”, se trata 
de una serie de entrevistas y char-
las con referentes de la Juventud a 
nivel nacional e internacional, que 
contará con la presentación de una 
invitada destacada. 

El sábado 11 de julio, día del 
cumpleaños de nuestra ciudad, se 
llevará a cabo la jornada #RGACum-
ple, en vivo a partir de las 17 horas 
en la red social @MunicipioRGA. 
Habrá música de la mano de la Ban-
da Municipal, que nos deleitará con 
un repertorio infantil; el grupo de 
teatro nacional “Libertablas” pre-
sentará una obra infantil referida a 
nuestra región; se proyectarán cáp-
sulas animadas y se anunciará a los 
ganadores del concurso de dibujo 
“Yo Conozco Mi Ciudad”, que lanzó 
el Municipio como parte del aniver-
sario. 

El mismo sábado 11, en conjun-
to con GADFU (Gamers del Fuego) 
se lanza la edición especial del tra-
dicional “Gamer Palooza”, en este 
caso homenajeando los 99 años de 

Desde el Municipio de Río Grande informaron que inician esta semana las distintas propuestas. Cuentan con presentaciones de artistas locales, 
recorridos virtuales por lugares históricos, concursos, congresos, carreras virtuales, disertaciones históricas y mucho más. 

Río Grande. Por los hechos de pú-
blico conocimiento referidos al CO-
VID-19 se decidió trasladar la tradi-
cional “Gamer Palooza” presencial 
a la forma virtual, con importantes 
entregas. 

Por otra parte, también el sábado 
se realizará la entrega de desayunos 
a los Antiguos Pobladores de nues-
tra ciudad. La misma será acom-
pañada por el Intendente Martín 
Perez, miembros del Gabinete y tra-
bajadores municipales.

En tanto que, el miércoles 22 de 
julio la compañía de danzas “Pata-
gonia Rebelde” presentará la obra 
“Historias de Pulpería”, la cual se 
transmitirá en vivo a las 22 horas, a 
través de las redes sociales del Mu-
nicipio. 

Luego, el sábado 25, se desarro-
llará el “RGA Urbano Club”, evento 
de disciplinas urbanas que contará 
con presentaciones de Freestyle, 
BMX, Graffiti y más. 

Asimismo, el domingo 26 de ju-
lio, iniciará la “Carrera Virtual 99º 
Aniversario”, la cual es con inscrip-
ción previa en 3 km y 5 km. Dicha 
carrera virtual se extenderá hasta el 
1 de agosto inclusive. 

Llegando al final del mes aniver-
sario, el miércoles 29 de julio, se lle-
vará a cabo una muestra virtual de 
las fotografías que fueron parte del 
concurso “Tu Historia con RGA”. La 
misma podrá ser disfrutada a partir 
de las 17 horas. 

Finalmente, el 31 de julio y 1 de 

agosto se realizará el Congreso In-
ternacional de Educación Física y 
Deporte: “Nuevos Paradigmas del 
Siglo XXI”. Dos importantes jorna-
das que contarán con las destaca-
bles disertaciones de capacitadores 
de España, Brasil y Argentina.  

Cabe resaltar que también desde 
la Secretaría de Salud, en el marco 
del aniversario, desarrollarán diver-
sas campañas saludables, orienta-
das a la prevención y promoción de 
la salud, en los distintos Centros de 
Salud Municipal. Serán de Alimen-
tación Saludable; Hipertensión Ar-
terial; Control de Glucemias y DBT; 
y Beneficio de la Actividad Física. 

Además, se propondrá una ‘Tri-
via Aniversario’ con preguntas refe-
ridas a nuestra ciudad para que los 
vecinos y vecinas puedan partici-
par. La misma figurará en las redes 
oficiales de Municipio (@Munici-
pioRGA).

Por otra parte, se anuncia que se 
vienen demostraciones de destrezas 
deportivas en Futsal, vóley, básquet, 
rugby, hockey pista y handball, invi-
tando a los vecinos y vecinas a mos-
trar sus habilidades en estilo libre. 

Las actividades propuestas, en 
su mayoría, serán transmitidas On-
line desde las redes sociales oficia-
les del Municipio de Río Grande, 
dada la situación actual de cuaren-
tena administrada, en el marco de 
la emergencia sanitaria. Para mayor 
información, los vecinos y vecinas 
pueden visitar las páginas oficiales.

EL MISMO 9 DE jULIO, SE 
TRANSMITIRá EN LAS 

REDES SOCIALES “NOChE 
DE FOLkLORE”, A PARTIR 

DE LAS 21 hORAS. CON LA 
PRESENTACIóN ESPECIAL DE 

ARTISTAS LOCALES. 
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USHUAIA

SE REALIZARON LAS 
PRIMERAS CAMINATAS 
FAMILIARES NOCTURNAS CON 
AMPLIA CONVOCATORIA

Desde la Municipalidad de Us-
huaia se realizaron, a través del el 
Instituto Municipal de Deportes, 
las primeras caminatas Nocturnas 
familiares, durante las noches del 
sábado y del domingo, con una 
gran convocatoria de participantes. 

Con un estricto cumplimiento 
de los protocolos de salud vigen-
tes, se sumaron familias, vecinos y 
vecinas de nuestra ciudad.  Al co-
mienzo de la caminata, los partici-
pantes aprendieron con una charla 
explicativa realizada por la Secreta-
ría de Turismo del municipio.  

Los participantes pudieron dis-
frutar del maravilloso bosque ne-
vado, de las vistas panorámicas que 
nos regala la Reserva Natural Cerro 
Alarkén, y compartir bajo la luz de 

una luna. Al finalizar la recorrida, 
degustaron de un chocolate ca-
liente que nos brindó Defensa Civil 
municipal.

Camilo Gómez, Presidente del 
Instituto Municipal de Deportes, 
“agradeció la colaboración del Ho-
tel Arakur para realizar la actividad 
y sobretodo a los vecinos y vecinas 
que se sumaron, y pudieron disfru-
tar de dos noches muy especiales 
junto a amigos, familiares y vecinos 
y vecinas que se sumaron a la ac-
tividad. Próximamente estaremos 
realizando nuevas actividades para 
conocer y disfrutar del entorno na-
tural que nos ofrece nuestra ciudad 
y sus alrededores, por lo que los in-
teresados deberán estar atentos a 
los próximos anuncios”.

RIO GRANDE

DESDE EL MUNICIPIO ADVIERTEN QUE “LAS BOMBAS 
CHUPADORAS DE AGUA NO SE PUEDEN USAR”

“Ante la continuidad de las tem-
peraturas extremas, desde el muni-
cipio tenemos que garantizar que 
los pluviales tengan un drenaje con-
tinuo. En muchos hogares pudieron 
descongelar las cañerías, pero hubo 
varios días donde subió un poco 
la temperatura y la gente empezó 
a descongelar desde la línea hacia 
afuera”, dijo Mónaco por FM Del 
Pueblo.

Y advirtió que “ahora tiene que 
proteger las instalaciones para que 
no vuelva a pasar”.

Según Mónaco, “con el tema del 
deshielo se sumó las obstrucciones 
de cloaca. Salieron a la luz muchas 
pérdidas de agua y roturas de llaves 
en la intención de poder llevar agua 
a las casas”.

“Al querer abrirlas se han roto las 
llaves de paso, que generan estos 
planchones de hielo que tapan los 
sumideros”, explicó la funcionaria.

“Todos los días tenemos un es-
cenario nuevo para asistir. Se está 
atendiendo en la medida que se pue-
de los reclamos que tenemos. Ayer 
se trabajó en los sectores de margen 
sur hasta chacra, pero una pérdida 
de agua lleva horas. Son trabajos que 
demandan mucho tiempo, recurso y 
maquinaria”, afirmó.

Ante la apertura permanente de 
las canillas para evitar el congela-
miento de las cañerías, la secretaria 
opinó que “sabemos que es una me-
todología muy común y hace que el 
consumo aumente a pasos agigan-
tados”.

“Estamos produciendo 1700 me-
tros cúbicos por hora, mucho más 
de lo que se produce en verano. La 
producción de agua es buena, se 
bombea a caño lleno a todas las cis-
ternas, pero cuesta que se recupere 
a niveles óptimos. Pero de a poco va-
mos llegando a un nivel de cisterna 

Así lo afirmó Silvina Mónaco, responsable de la cartera de Obras Públicas del municipio, ante la problemática generada por el congelamiento de las cañerías.

que necesitamos”, señaló.
Ante el aumento de instalaciones 

de bombas de agua en las casas, la 
funcionaria dijo que “tenemos que 
hacer hincapié en que las bombas 
chupadoras no se pueden usar por-
que se perjudican a los vecinos. Tie-
ne que instalar un tanque en su casa, 
esto garantiza el servicio dentro de 
su casa”.

“Más allá de que tengas tanque, 
el agua debe cuidarse, no debemos 
derrochar agua, con un tanque, con 
una bomba que impulse hacia la 
casa y no dentro de la red”.

Mónaco pidió “controlar nues-

tras instalaciones, que el tanque no 
esté expuesto al frío. Aislar todas las 
cañerías que alimentan la bomba”.

“Nos hemos encontrado con me-
didores que están muy al ras y se han 
congelado, hoy los estamos sacan-
do”, advirtió.

Y explicó que “estamos evaluando 
de qué manera trabajamos y como 
hacemos con el cobro del servicio 
de agua. Y cómo nos manejamos de 
acá en adelante, por ejemplo, con los 
grandes consumidores. Nos estamos 
ocupando desde lo operativo y en 
cómo vamos a seguir con el consu-
mo de agua y como se va a cobrar”.
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RIO GRANDE

EL MUNICIPIO LAMENTA LOS REITERADOS ATAQUES 
VANDÁLICOS AL EDIFICIO CGP PADRE ZINK   

Durante el fin de semana, manos 
desconocidas ocasionaron graves 
daños al edificio municipal ubicado 
sobre calles Viedma y Pellegrini, sitio 
en el cual funciona el Centro de Ges-
tión Participativa “Reverendo Padre 
Zink”.  

El  hecho fue denunciado por 
Susana Donatti, subsecretaria de 
Participación Ciudadana del Muni-
cipio de Río Grande, quien indicó 
que “estamos muy preocupados, 
porque este es un lugar que genera 
mucha actividad, y además es un 
espacio muy importante para noso-
tros para distribuir territorialmente 
muchos servicios que llegan a los 
vecinos. Además, lamentamos que 
hemos tenido no un solo hecho, sino 
varios atentados”, reveló. 

En relación a los daños, la subse-
cretaria refirió que “hemos sufrido la 
rotura de varios paneles vidriados de 
ventanales dobles. Podemos seña-
lar que el atentado fue con piedras 
grandes, porque rompieron los dos 
paneles de vidrios que tiene cada 

ventana”.  
Además de este ataque vandáli-

co sufrido durante el fin de semana, 
Donatti reveló que “la semana pa-
sada también sufrimos otro ataque, 
roturas de vidrios, y además rompie-
ron una llave de gas”, situación que 
refirió como un hecho muy graves, 
ya que “esto generó una pérdida de 
gas importante que tuvo que ser 
arreglada inmediatamente porque 
pudo ocasionar un daño mayor”, la-
mentó.  

La funcionaria mencionó que 
por el hecho se hicieron las denun-
cias correspondientes, tanto en sede 
policial y en la justicia provincial, 
quienes ya solicitaron imágenes de 
las cámaras de seguridad de la zona 
para dar con los responsables. 

“Existen ordenanzas munici-
pales que sancionan este tipo de 
acciones, además de las posibles 
sanciones penales”, recordó la fun-
cionaria y concluyó que “al romper 
elementos de este edificio, solo es-
tán ocasionado daños a los mismos 

El hecho ocurrió durante el fin de semana. Rompieron vidrios de varias ventanas. Anteriormente el edificio había sufrido vandalismo, momento en el 
que además una llave de gas sufrió daños, lo que pudo ocasionar un grave incidente.     

vecinos y vecinas, ya que este lu-
gar es un espacio comunitario que 
cumple una función social impor-

tante, que es la de acompañar a la 
comunidad en sus distintas deman-
das y necesidades”.
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COMEDORES ESCOLARES

CUBINO: “ESTAMOS GENERANDO UN MAYOR 
ACERCAMIENTO CON LAS FAMILIAS”

Los adultos deberán asistir a la 
institución educativa más cercana a 
su domicilio con barbijo o tapaboca 
y con los DNI de sus hijos todos los 
martes de 13:00hs a 18:00hs.

La Ministra de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del At-
lántico Sur, Analía Cubino, habló 
sobre la nueva metodología de en-
trega de módulos alimentarios a los 
empadronados en el programa de 
comedores escolares y señaló: “es-

Así lo aseguró la Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino tras anunciar la nueva metodología de entrega de módulos 
alimentarios para las familias empadronadas en el programa de comedores escolares. 

personas que eran destinatarias en 
nuestros ministerios”.

“En este momento, en esta 
nueva instancia donde las perso-
nas circulan libremente y estamos 
en la etapa de distanciamiento 
social desde el área de comedores 
escolares nos hemos encontrado 
con una gran ausencia en los do-
micilios cuando llevamos los ali-
mentos, entonces esto hace muy 
compleja la distribución”, resaltó 
la Ministra. 

Y subrayó: “más allá de eso, des-
de el área de comedores escolares y 
desde la escuela estamos generan-
do un mayor acercamiento con las 
familias y es muy necesario que las 
trabajadoras sociales tomen con-
tacto con las familias, por eso la mo-
dalidad va a cambiar”.

En este sentido, Cubino precisó: 
“hemos dispuesto distintas escue-
las para que según la cercanía al 
domicilio, los más de 6 mil empa-

dronados que hay en la provincia 
se acerquen a retirar los módulos. 
Como excepción al Barrio Escondi-
do y al Dos Banderas en Ushuaia les 
vamos a continuar llevando los mó-
dulos a las familias que viven más 
lejos de la escuela”. 

Y agregó: “Vamos a realizar la 
entrega de módulos todos los mar-
tes de una manera ordenada para 
cada familia que está empadronada 
en comedores escolares. Podrán re-
tirarlo con el DNI de sus hijos en la 
escuela más cercana a su domicilio. 
También podrán ser atendidos por 
trabajadoras sociales y el equipo de 
orientación”.

“Además vamos a reforzar los 
vínculos pedagógicos acercando 
cuadernillos y tareas para aquellas 
familias que no tienen internet. A la 
vez se han tomado las medidas sa-
nitarias correspondientes para ga-
rantizar el distanciamiento físico”, 
sostuvo la funcionaria.

tamos trabajando con una nueva 
metodología para el operativo ali-
mentario de comedores escolares 
obedeciendo a la situación que im-
plica esta nueva etapa”.

Y recordó: “en inicios de la cua-
rentena la gente no podía salir de 
sus domicilios y por eso con el Mi-
nisterio de Finanzas Públicas, el de 
Desarrollo Humano y el de Educa-
ción trabajamos en conjunto ge-
nerando un operativo que pudiera 
abarcar las necesidades de todas las 

Ushuaia
Escuela 47, Colegio Antonio Marte, Escuela Nº 15, Centro Polivalente de 

Arte, Escuela Nº 13, Escuela Nº 22, Escuela Nº 31, Escuela Nº 30 y Colegio 
Eva Duarte de Perón.

Río Grande
Escuela Nº 4, Escuela Nº 44, Gimnasio Integrador, Escuela Nº 7, Escuela 

Nº 14, Escuela Nº 19, Escuela Nº 32, Escuela Nº 21, Escuela Nº 46 y Escuela 
Nº 42.

Tolhuin
Escuela Nº 5, Jardín Nº 23 y Oficina del Ministerio de Educación.

PROVINCIALES

ESCUELAS HABILITADAS PARA 
LA ENTREGA DE MÓDULOS A 
FAMILIAS EMPADRONADAS EN 
COMEDORES ESCOLARES
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PROVINCIALES

SE ESTABLECE UN INTENSIVO CRONOGRAMA DE 
DISTRIBUCIÓN DE GAS ENVASADO Y A GRANEL

De acuerdo al cronograma dis-
puesto, las empresas distribuidoras 
se encuentran trabajando de forma 
continua de la siguiente manera:

En Río Grande: 

Distribuidor SG:
- En los barrios de la Margen Sur, 

de lunes a viernes de 09 a 23 hs, sá-
bados de 09 a 21hs y domingos de 
09 a 17hs.

- En los demás barrios, los días 
lunes, miércoles, viernes y sábados 
de 11 a 14hs.

- Además, cuenta con una guar-
dia de Venta en planta las 24 hs, los 
7 días de la semana, ubicado en Ca-
lle sin Nombre 507 Km. 1,5, ex Ruta 
Provincial 7 (Cruzando el Puente 
Gral Mosconi hacia la Margen Sur, 
primera salida a la derecha sobre la 
calle de tierra, pasando por el frente 
del Control Policial).

Distribuidor Distrigas:
- En la Margen Sur, de lunes a 

viernes de 09 a 21hs, sábados de 09 
a 18hs y domingos de 10 a 18hs.

Se recuerda a los usuarios los 
medios de contacto en Río Grande:

• Gas Austral
- Teléfonos: 02964 – 433136 / 

432446
- WhatsApp de Emergencia: 

2964605884
• Pedidos de carga de envasado 

(tubos y garrafas) a través de:
- Distribuidores SG al teléfono 

(02964) 620514, (02964) 404562 / 
301900 en horario de 8 a 20hs.

- Distrigas al teléfono (02964) 
590143 de 8 a 18 hs.

• Pedidos de carga a granel con 
72hs de anticipación: 0810-333-
8252, o a través del sitio web www.

gasaustral.com.ar.
• Se encuentra a disposición el 

siguiente correo electrónico para 
realizar reclamos: granel@gasaus-
tral.com.ar

 • Sartini Gas:
- Granel Teléfono: 02964-465688 

en los horarios de 08 a 16hs, y los 
días sábados de 09 a 13hs.

 En Ushuaia:

• Gas Austral teléfono: 02901 – 
433863

• Se reciben pedidos de carga 
de envasado (tubos y garrafas) a 
través de Distribuidor Ladygas al 
teléfono 432299 en horario de 10 
a 18 hs.    

• Pedidos de carga a granel: 
0810-333-8252, o a través del sitio 
web www.gasaustral.com.ar.

• Se encuentra a disposición el 
siguiente correo electrónico para 
realizar reclamos: granel@gasaus-
tral.com.ar

• Sartini Gas: 
- Planta y administración: Hé-

roes de Malvinas 4620. Teléfono 
02901-422666 / 422498, WhatsApp 
2901616580 / 2901642929, de lunes 
a viernes de 08 a 16hs, y los días sá-
bado de 09 a 13hs.

- Correo electrónico: info@sar-
tinigas.com / sartinigasporteria@
gmail.com

- Móviles en barrios: Teléfonos: 
02901 - 15642424 / 15642727 de lu-
nes a viernes de 09 a 18hs, y 2901-
564518 de 18 a 22 hs. 

• Sartini Gas en Tolhuin:

- Pedidos y/o consultas al: What-
sApp 2901-642020 / 2901 – 403440.

- Horarios de atención: de lunes 

a viernes de 08 a 16hs, y los días sá-
bados de 09 a 13 hs, oficinas en calle 
Buenos Aires 1650.

- Correo electrónico: plantatol-
huin@sartinigas.com

- Móvil en Barrios: 2901-642323

Desde el Ministerio de Finanzas Públicas se informa a las familias usuarias del subsidio al gas envasado y a granel, que las empresas proveedoras de 
dicho servicio se encuentran trabajando arduamente tomando todas las medidas pertinentes a efectos de cubrir la necesidad de todos los hogares 
y garantizar una eficiente distribución del servicio.
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GOBIERNO LE PIDIÓ A NACIÓN LA DEROGACIÓN DEL DECRETO 
DE CREACIÓN DE LA RESERVA NATURAL ISLA DE LOS ESTADOS  

A través del Ministerio de Pro-
ducción y Ambiente, el Gobierno de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur avanza junto al Ministe-
rio de Ambiente y Desarrollo Sosteni-
ble de la Nación en la derogación del 
Decreto  Nacional  N° 929/2016  por  
el  cual se pretendió  crear  la  Reserva  
Natural  Silvestre  Isla  de  los  Estados  
y  Archipiélago  de  Año Nuevo.

La determinación de avanzar en 
su derogación se fundamenta en que 
la iniciativa encarada por la gestión 
provincial anterior con el apoyo del 
gobierno de Mauricio Macri, plantea 
“ilegitimidad e inconstitucionalidad”.

“Ese Decreto es un avance ilegí-
timo sobre el territorio provincial, 
fue sancionado por el ex presidente 
Macri y avalado por el silencio de la 
gestión de Rosana Bertone”, afirmó 
la titular de la cartera provincial, So-
nia Castiglione, al entender que “cla-
ramente, este decreto nacional fue 
nocivo para Tierra del Fuego, ya que 
avanza claramente sobre la autono-
mía fueguina”, por lo que se conside-
ra “fundamental” dar el paso de la de-
rogación, algo que desde el Gobierno 
de Alberto Fernández se ve también 
con buenos ojos.

En una misiva enviada por la 
ministra Castiglione al ministro de 
Ambiente y Desarrollo Sostenible 
de la Nación, Juan Cabandié, se ad-
vierte  que  el  artículo  1º  de  dicho 
Decreto Nacional ...”es violatorio del 
artículo 54º, inciso 7º, último párrafo 
de la Constitución de la Provincia de 
Tierra  del  Fuego,  Antártida  e  islas  
del  Atlántico  Sur;  además  de  ello,  
es  lesivo  de  la autonomía  provincial  
y  de  los  principios  de  la  forma  fe-
deral  de  gobierno  reconocidos por 
la Constitución Nacional (artículos 1º 
y 41º, párr. 3º)”.

Además en  la Ley Nacional  Nº  
22.351, artículo 3º, se expresa que: 
“La  creación  de  nuevos Parques  Na-
cionales,  Monumentos  Naturales  o  
Reservas  Nacionales,  en territorio de 
una Provincia, sólo podrá disponerse 
previa cesión de la misma a favor   del   
Estado   Nacional,   del   dominio   y   
jurisdicción   sobre   el   área respecti-
va.[...]”. Dicho  procedimiento  nunca  

se  efectuó.
Por su parte, se recuerda que la 

Constitución provincial, en su artí-
culo 2º, expresa que: “La  Provincia  
tiene  los  límites  territoriales  y  los  
espacios  marítimos  y aéreos que por 
derecho le corresponden, de confor-
midad con los límites internacionales 
de la República Argentina. Cualquier 
modificación de los límites deberá 
ser autorizada por ley especial apro-
bada por las tres cuartas partes de los 
miembros de la Legislatura y someti-
da a consulta popular”.

A su vez, el artículo 54º, inciso 7º, 
último párrafo, expresa que: “[...] De-
clárase a la  Isla  de  los  Estados,  Isla  
de  Año  Nuevo  e  islotes  adyacentes,  
patrimonio  intangible  y permanen-
te  de  todos  los  fueguinos,  “Reserva 
Provincial   Ecológica,   Histórica   y 
Turística”.  Como  puede  observarse  
la  Reserva  Provincial  tiene  recono-
cimiento constitucional.

Además, a  través   de diferentes   
instrumentos   normativos   se   logra  
acreditar que   existía   con anteriori-
dad  al  dictado  del  Decreto  Nacional  
Nº  929/2016,  una  Reserva Provincial 
con reconocimiento constitucional. 
Dicha  Reserva  Provincial  se  creó  
mediante  el  artículo  54º,  inciso  7º  
de  la Constitución Provincial.

También  es  dable  mencionar  
que,  la  Secretaría  de  Desarrollo  Sus-
tentable  y Ambiente  de  la  Provincia,  
por  Resolución  Nº  586/08,  creó  la 
Comisión Asesora de la Reserva Pro-
vincial Isla de los Estados, integrada 
por   el   Gobierno   Provincial,   la   Ar-
mada   Argentina,   el   Centro   Austral   
de Investigaciones Científicas, Admi-
nistración de Parques Nacionales y la 
Prefectura Naval.

Por su parte, la Constitución Na-
cional reserva a las Provincias el do-
minio originario de sus recursos na-
turales, al expresar en el artículo 124°, 
que:  “[...] Corresponde  a  las  provin-
cias  el  dominio  originario  de  los  
recursos  naturales existentes en su 
territorio”.  

Ante ello, se entiende que el Go-
bierno Nacional tenía conocimiento 
de la existencia de la Reserva Provin-
cial Isla de los Estados, por lo que no 

Se trata del  Decreto  Nacional  Nº  929/2016 firmado por Mauricio Macri,  que colisiona jurídicamente con normas de mayor jerarquía, como leyes  
nacionales y hasta la propia  Constitución  Nacional.   

podía crear por “Decreto”, en forma 
ilegítima, una Reserva Natural de ju-
risdicción nacional en dicho territo-
rio, sin que ello  generase  un  grave  
daño  en  las  relaciones  inter-institu-
cionales  entre  el  Gobierno Nacional 
y el Gobierno Provincial.

Frente a estos antecedentes nor-
mativos, desde el Gobierno provincial 
se entiende que el  Decreto  Nacional  
Nº  929/2016,  colisiona jurídicamen-
te con normas de mayor jerarquía, 
como leyes  nacionales y la propia  
Constitución  Nacional.

IMPUESTOS

AREF OTORGÓ LA EXENCIÓN 
DE IMPUESTOS SOBRE LOS 
INGRESOS BRUTOS A MÁS DE 
3700 CONTRIBUYENTES

Esta medida es a fin de dar cum-
plimiento a la Ley Provincial N° 1312, 
la cual ha declarado la Emergencia 
Económica, Fiscal, Financiera y So-
cial en el ámbito provincial.

La Agencia de Recaudación Fue-
guina otorgó de oficio, por lo cual 
no deberán realizar trámite alguno, 
la exención del pago del impuesto 
sobre los Ingresos Brutos a 3717 con-
tribuyentes del Régimen Simplifica-
do, que no tendrán que abonar los 
períodos de junio, julio y agosto del 
corriente año. 

De esta manera, la AREF da cum-
plimiento al Artículo 15 de la Ley 
Provincial Nº1312, el cual exime por 
el término de noventa días, desde la 
vigencia de la misma, del pago del 
Impuesto sobre los Ingresos Brutos a 

aquellos contribuyentes del régimen 
simplificado que no cuenten con 
una relación de empleo bajo depen-
dencia. 

A su vez, se precisó que los con-
tribuyentes podrán consultar si se 
encuentran eximidos del pago del 
impuesto en el siguiente link https://
www.aref.gob.ar/listado-de-cuit-be-
neficiarios-ley-1312-art-15/ 

Mientras que aquel contribuyen-
te que NO se encuentre incluido en 
el listado, y cumpla los requisitos, 
deberá solicitar el beneficio median-
te correo electrónico beneficio.regi-
mensimplificado@aref.gob.ar indi-
cando: número de C.U.I.T.; nombre 
y apellido completos, y email decla-
rado para contacto y remisión de 
respuesta.
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DEPORTES Y JUVENTUD

LA SECRETARÍA IMPLEMENTA EN LA PROVINCIA 
TALLERES DE NACIÓN SOBRE GÉNERO Y DEPORTE 

El secretario de Deportes y Ju-
ventud, Carlos Turdó, junto al Sub-
secretario Gabriel Coto formaron 
parte de la presentación del taller 
sobre “Género y Deporte” que con-
tó con participación especial de la 
secretaria de Deportes de la Nación, 
Inés Arrondo.

La principal disertante fue la Li-
cenciada en Políticas de Género de 
la Secretaría de Deportes, Guillermi-
na Gordoa, quien además compartió 
material virtual para continuar con 
el curso de manera online.

El taller atraviesa tres grandes 
ejes, con módulos puntuales que 
toca los siguientes temas: “Género 
y Deporte”; el segundo “Masculini-
dad”; y el tercero “Violencia por mo-
tivos de Género”. Los más de 140 ins-
criptos, que ya participan del curso, 
deberán leer el material para luego 
completar una serie de cuestionarios 
y por último una encuesta que apor-
tará información para la Secretaría 
de Deportes. 

Al respecto, el subsecretario de 
Deportes Gabriel Coto, valoró estas 
capacitaciones entendiendo que “es 
muy importante la participación ac-
tiva de las mujeres dentro del depor-

te en todos sus ámbitos, dirigencia-
les, entrenadoras, entre otras”.  

Por otra parte, precisó que “va-
mos a continuar con estos talleres, 
es por eso que invitamos a todos a 
participar del taller de “Liderazgo y 
Toma de Decisiones”, organizado 
por el Comité Olímpico Argentino. 
Se llevará a cabo este martes a las 

La Secretaría de Deportes y Juventud participó del lanzamiento oficial del taller online sobre “Género y Deporte” el cual es organizado por la Secretaría 
de Deportes de la Nación. 

16 horas Vía Zoom” (aquellos inte-
resados deberán mandar un e-mail 
a seminariomujeryliderazgo@gmail.
com). 

Es importante resaltar que estas 
iniciativas pertenecen a la Dirección 
de Capacitación, Ciencia y Tecno-
logía aplicadas al Deporte de la Se-
cretaría de Deportes de la Nación, y 

son implementadas por las áreas de 
Deportes provinciales a fin de cons-
truir un deporte igualitario y libre de 
violencia por motivos de género, con 
el propósito de avanzar en un proce-
so de formación y reflexión que sea 
útil para pensar y transformar las 
prácticas diarias de las instituciones 
deportivas.
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SECRETARÍA DE ENERGÍA

“MONITOREAMOS DÍA A DÍA 
PARA QUE CONTINÚE EL NORMAL 
ABASTECIMIENTO DE GAS 
ENVASADO EN LA PROVINCIA”

OBRAS PÚBLICAS

CASTILLO RECIBIÓ AL CONCEJAL 
ROMANO Y DETALLÓ LAS OBRAS 
PREVISTAS PARA LA CAPITAL FUEGUINA

La ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, recibió 
al concejal de Ushuaia Juan Manuel 
Romano (FORJA), junto a quien 
mantuvo un encuentro de trabajo a 
fin de compartir los proyectos que 
se llevan adelante desde la cartera. 

Al respecto, la funcionaria deta-
lló que parte de ellos se encuentra 
en  etapa de ejecución y otro tanto 
tiene que ver con todo lo proyec-
tado “y que está vinculado al cre-
cimiento de la ciudad en relación 
con las redes de los servicios de 
agua, cloaca, electricidad y gas en 
distintos puntos de la ciudad”.

“Es una política pública sobre la 
cual seguiremos avanzando, apun-
tando a disminuir la inequidad 
existente en la ciudad capital, con 
la posibilidad de acceso a los ser-
vicios en algunos barrios que han 
sido claramente postergados” des-
tacó Castillo.

Paralelamente sumó el hecho 
que ya se han iniciado distintos 
proyectos y en esta etapa “estamos 

planteando poder concretarlos, 
llamar a licitación con distintas 
fuentes de financiamiento” recor-
dando que “cuando fuimos a la 
Legislatura, en la modificación de 
la Ley de endeudamiento y el re-
destino de los bonos, incluimos la 
condición de las redes, proyectos 
que se presentan a nivel nacional 
en el ENOHSA, a nivel internacio-
nal para el concurso por fondos 
para la provincia y de esta manera 
llegar a la totalidad de barrios”. 

La Ministra aseguró que todo 
el trabajo desplegado al momento 
y el que está proyectado “surge de 
un compromiso del Gobernador 
con los vecinos. Estamos próximos 
al inicio de las licitaciones, de las 
obras de las redes y las obras de 
equipamiento comunitario que 
permitan tener una presencia real 
del Estado, por ejemplo en barrios 
en proceso de regularización y que 
de esta manera puedan llegar dis-
tintos servicios en una presencia 
de distintas áreas del Gobierno”.

Así lo expresó el Secretario de Energía de la provincia de Tierra del 
Fuego AIAS, Moisés Solorza, al hacer referencia a las complicaciones 
que se presentaron la semana pasada en el suministro de gas envasado 
en la zona de Margen Sur en Río Grande. 

La funcionaria provincial hizo referencia a la política pública prevista 
por el Gobernador Melella, la cual prevé disminuir la inequidad 
existente en Ushuaia.

En este sentido, el funcionario 
comentó que “a mediados de la se-
mana pasada se normalizó el tema, 
luego de la demanda que había con 
respecto a la provisión de gas licua-
do” y subrayó que el problema fue 
que “la empresa Gas Austral el sába-
do previo trabajó hasta el mediodía 
y el día domingo no lo hizo, por lo 
tanto, la alta demanda sumada a que 
no estaban fraccionando en la planta 
generó el atraso”.

“Por eso -continuó-, fuimos con 
la Secretaría de Comercio a las insta-
laciones de Gas Austral para que nos 
expliquen por qué habían tomado 
esa decisión, cuando la realidad es 
que habíamos diseñado un plan para 
fortalecer el circuito durante el in-
vierno y no lo respetaron. Ese retraso 
sumado a las bajas temperaturas y a 
las altas demandas, generó un cuello 
de botella que se tuvo que salir a sub-
sanar rápidamente. Pusimos otro ca-
mión para recuperar ese tiempo per-
dido y aumentar la cantidad de horas 
hasta resolver el problema”.

Asimismo, señaló que “todavía 
está vigente el decreto nacional y el 
provincial durante la cuarentena por 
el cual no se pueden cortar los servi-
cios y eso hay que garantizarlo por 
parte de las prestadoras” y siguió: 
“por eso diseñamos en marzo, ni 
bien arrancó la pandemia, una estra-
tegia para que junto con Gas Austral, 
las proveedoras que tenemos como 
el caso de YPF y las distribuidoras 

que hay en Ushuaia esté todo ese sis-
tema fortalecido y con refuerzos”. 

Además, indicó que “en Ushuaia 
se registraron casos más puntuales, 
no generalizados, porque la verdad 
es que está bastante bien el circuito. 
La accesibilidad todavía está bien y 
eso nos ayuda que en este contexto de 
pandemia podamos garantizar el su-
ministro en toda la provincia”.

“Obviamente, sabemos que siem-
pre existen algunas cosas que resolver, 
el caso de los bonos, de la asistencia, 
de depurar los padrones de gente que 
recibe y por ahí necesita un refuerzo 
de carga, distintas cuestiones que hay 
que revisar, pero hoy es el momento 
de garantizar el suministro y que los 
vecinos estén tranquilos”, aseveró. 

Finalmente, recalcó que “estamos 
definiendo día a día y monitoreando 
día a día cómo va el abastecimiento 
a los barrios y le hemos pedido a Gas 
Austral trabajar los días feriados y los 
fines de semana hasta que termine el 
invierno y pase la cuarentena”.
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Los cursos estuvieron organi-
zados por la Secretaría de Empleo 
y Formación Laboral y se lleva-
ron adelante bajo la modalidad 
virtual. Las temáticas abordadas 
fueron sobre seguridad eléctrica; 
catering para eventos; taller de 
costura básica; y capacitaciones 
administrativas contable y mar-
keting digital.

Con el objetivo de brindar nue-
vas herramientas de formación 
e inserción laboral, la Secretaría 
de Empleo y Formación Laboral, 
dependiente del Ministerio de 
Trabajo y Empleo de la Provincia, 
realizó diferentes capacitaciones 
durante la cuarentena. Alrededor 
de 600 personas finalizaron las 
mismas bajo la modalidad vir-
tual, recibiendo sus respectivas 
certificaciones. 

La secretaria de Empleo y 
Formación Laboral, Karina Fer-
nández, manifestó que “el obje-
tivo principal es brindar nuevas 
respuestas, generando instancias 
ante la realidad social que hoy 
vivimos, a efectos de mejorar las 
condiciones de empleabilidad, 
aportando mayores destrezas y 
competitividad al trabajador para 

EMPLEO Y FORMACIÓN LABORAL

su futura inserción laboral, facili-
tando el acceso a un empleo digno 
y/o a seguir perfeccionándose pro-
gresivamente en el oficio elegido”. 

Los talleres como “Seguridad 
Eléctrica en domicilios” y de “Ca-
tering para eventos”, los cuales 
fueron realizados en diversos días 
y horarios, mediante la modalidad 
“vivos” de la red social Facebook 
de la Secretaría de Empleo y For-
mación Laboral, alcanzaron más 
de 3 mil reproducciones. Asimis-
mo se dictó el “Taller de Costura 
Básica”, el cual se realizó mediante 
videos tutoriales donde los cursan-
tes aprendieron a utilizar una má-
quina de coser, realizar un ruedo y 
cambiar el cierre de una prenda. 

Otras capacitaciones brindadas 
fueron las de “Auxiliar Administra-
tivo Contable” la que contó con 
una participación de 250 alumnos 
en tanto que en el de “Marketing 
Digital” participaron 70 alumnos. 
Ambos cursos fueron dictados me-
diante la plataforma Google Class-
room, en días y horarios estipula-
dos de manera remota.

Mediante la firma de convenios 
marcos, realizada a principios de 
año, la Secretaría de Empleo y For-

CERCA DE 600 PERSONAS SE CAPACITARON EN DIVERSOS 
TALLERES DE FORMACIÓN DURANTE LA PANDEMIA

mación Laboral pudo llevar ade-
lante diferentes capacitaciones. 
Este mes y en virtud del convenio 
de colaboración con la “Asociación 
Civil San Cristóbal para Todos” 
se dio inicio al segundo curso de 
“Mandatario del Automotor” con 
matricula nacional, como así tam-
bién se brindó la capacitación en 
“Community Manager” y “Liquida-
ción de sueldos y jornales”. 

Paralelamente, 120 personas se 
encuentran realizando el curso de 
“AutoCAD2” y mediante la plata-
forma Jitsi Meet, 125 personas ini-
ciaron la capacitación en el “Taller 
de Estrategias de Venta” a cargo de 
la Caja de Ahorros y Seguros. Cabe 
señalar que una vez culminada la 
cursada de los diferentes espacios 
formativos, los participantes reci-
ben su certificación oficial. 

La funcionaria remarcó que “lo 
más significativo de destacar en 
este proceso es el acompañamien-
to desinteresado de los docentes 
que se sumaron a esta iniciativa, 
adaptándose a los nuevos tiempos, 
sumando herramientas e inquie-
tudes para el dictado de las clases, 
con el objetivo de poder llegar a la 
mayor cantidad de alumnos”. 

En la actualidad la Secretaría 
de Empleo y Formación Laboral 
se encuentra trabajando con la 
firma Samsung para dar comien-
zo a seis nuevas capacitaciones 
gratuitas y virtuales: aprendiendo 
a programar, introducción a in-
ternet de las cosas, desarrollo de 
aplicaciones móviles; además de 
los cursos de electrónica básica, 
programación física en Arduino y 
construyendo objetos inteligen-
tes conectados.
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CONCEJO DELIBERANTE

“CON LO QUE TENEMOS 
NO ALCANZA Y NO 
PODEMOS CRECER”, 
LAMENTÓ LA ASOCIACIÓN 
REENCONTRÁNDONOS

RIO GRANDE

VON DER THUSEN: “LA PROVINCIA 
DEBERÍA ALQUILAR HOTELES PARA 
ALOJAR A LOS QUE LLEGAN DE AFUERA”

Von der Thusen planteó que “la 
posibilidad de que el COE rente ho-
teles que cumplan con las normas 
sanitarias o se puedan adaptar en 
la ciudad de Rio Grande, Ushuaia y 
Tolhuin para alojar a los ‘repatria-
dos’ allí 15 días para que cumplan 
con la cuarentena de forma estric-
ta y se pueda verificar su efectivo 
cumplimiento”. 

En este sentido sostuvo que 
“esta modalidad se implementó 
en la ciudad de Buenos Aires con 
resultados que fueron positivos en 
una primera etapa, nosotros es-
tamos viendo que está volviendo 
mucha gente y no hay un cumpli-
miento efectivo de los protocolos, 
ni de los 15 días de cuarentena 
obligatoria”.

Asimismo indicó que “por un 
lado el gobierno dice que les da 

mascarillas, y por el otro los veci-
nos dicen que esto no es así, tam-
bién manifiesta que hace cumplir 
la cuarentena obligatoria, pero 
también uno escucha en distin-
tos ámbitos que no se están cum-
pliendo con este mandato, donde 
la gente sale de sus domicilios a 
hacer compras o a visitar amigos y 
parientes”, sentenció. 

Ante esta situación planteada 
durante este fin de semana, el edil 
dijo que “la mejor forma de organi-
zar el proceso y evitar que el virus 
se propague por medio de las per-
sonas que regresan a la isla es que 
cumplan la cuarentena de 15 días 
en un hotel, por lo menos el tiem-
po necesario luego del hisopado 
que se le debería realizar a todos 
los que ingresan a la provincia”.

La titular de la asociación Reencontrándonos expuso a los concejales 
“el difícil momento económico” que atraviesa ese centro terapéutico, 
y comentó que “venimos con restricciones desde 2012”. Los concejales 
se comprometieron a llevar adelante reuniones con el municipio a fin 
de generar soluciones.

El Presidente del Concejo Deliberante Raúl von der Thusen recomendó 
al gobierno provincial la adopción de medidas para evitar que se sigan 
presentando situaciones como las vividas este fin de semana con la 
aparición de 4 casos positivos, todos ellos de personas que vinieron de 
afuera de la isla por vía aérea y terrestre. 

Los concejales atendieron a la ti-
tular de la asociación Reencontrán-
donos, Stella Lavenia, la quien expu-
so la situación “crítica” que atraviesa 
la institución debido a la falta de re-
cursos económicos para el sustento 
diario del centro terapéutico.

Lavenia explicó que “hace casi 20 
años la institución trabaja en la ciu-
dad, siempre tratando de mejorar y 
dar respuesta en lo que se necesita. 
Pero estamos pasando un momento 
muy difícil económicamente como 
ONG, porque venimos con restriccio-
nes desde el 2012, que fue el último 
convenio que tuvimos con la Obra 
Social del Estado Fueguino (OSEF)”.

“En el 2016 volvimos a renovar el 
convenio pero se siguieron pagando 
las prestaciones con el mismo costo 
de los años anteriores, y eso nos hizo 
quedar muy abajo económicamente 
para cubrir las prestaciones”, explicó 
Lavenia.

La referente de Reencontrándo-
nos aseguró que “por la falta de re-
cursos venimos perdiendo servicios 
importantes y además tuvimos que 

cerrar la sede que teníamos en Buenos 
Aires; en cuanto a la sede de Río Gran-
de está muy deteriorada y está siendo 
sostenida con la sede de Ushuaia”. 

Lavenia informó a los concejales 
que “en marzo el valor de una cama 
de internación superaba los $70 mil en 
Capital Federal, un valor por encima 
del 30 % de lo que hoy recibimos en 
convenio con OSEF”. 

El presidente de la comisión, Juan 
Carlos Pino, sostuvo que “sin dudas 
vamos a llevar adelante conversacio-
nes con el municipio para poder gene-
rar herramientas que ayuden a mejo-
rar esta situación. El Concejo siempre 
está dispuesto a ayudar, como ya lo 
hicimos cuando sancionamos la or-
denanza que estipula un subsidio por 
parte del municipio”. 

Pino adelantó que el Concejo pro-
piciará una reunión con el Intendente 
Municipal para avanzar con el análisis 
de la propuesta para que los munici-
pios afronten los costos de un cosegu-
ro por la atención de sus vecinos sin 
obra social.
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EL PARO DEL SINDICATO DE CAMIONEROS 
EN DIARCO SE EXTENDIÓ A RÍO GRANDE

Por Elias García.- El Sindicato 
de Camioneros de Tierra del Fuego 
amplió, en la jornada de ayer, el re-
clamo a la empresa Diarco en la ciu-
dad de Río Grande, tras el comienzo 
de la medida de fuerza en Ushuaia, 
la semana pasada, por la contrata-
ción de personal “en negro” para el 
traslado y la distribución de merca-
dería.

“La medida ya es en toda la pro-
vincia debido a la falta de respues-
ta de la empresa, responsable soli-
daria del servicio que subcontrata, 
que es la tercerizadora del servicio 
de reparto”, explicó Guillermo Var-
gas, secretario de Prensa del gremio.

En total, se trata de ocho trabaja-
dores del sector “que realizan la dis-
tribución en Ushuaia y son choferes 
de la provincia”. En tanto, “los fle-
teros son de afuera de la provincia, 
no pertenecen a la actividad de acá 
y tampoco están encuadrados en 
otra provincia”, por lo cual “se han 
elaborado las actas correspondien-
tes para hacer la denuncia de donde 
son oriundos estos choferes”.

“Si fuesen los dueños de los ca-
miones los que estarían manejaron 
y tuvieran los papeles correspon-
dientes no habría ningún problema 
pero nos hemos encontrado que los 
dueños monotributistas de camio-
nes que realizan servicios también 
tienen personal, el cual ni siquiera 
está registrado en ningún lado, es 
personal en negro, los denominados 

‘changarines’ que hacen el servicio, 
que le hacen la ‘vuelta’ como se lla-
ma comúnmente en la actividad”, 
indicó Vargas por FM Master’s.

“En Ushuaia los choferes habían 
sido despedidos pero siguen traba-
jando para la empresa, es increíble. 
La misma empresa que los despidió, 
hoy los contrata en negro pagándo-
le la changa de la vuelta. Terminan 
el viaje y le cobran. Un salario que, 
ni siquiera, se asemeja a los compa-
ñeros de la actividad”, describió el 
representante gremial.

El sindicato, por ahora, espera 
“que el Ministerio de Trabajo se no-
tifique para poder mantener algún 
tipo de situación que pueda liberar 
este conflicto”.

“No han bajado su tarea (los 
mayoristas). No han bajado la dis-
tribución, no bajó el consumo. No 
le echen la culpa a la pandemia, no 
es que por la pandemia no se puede 
mantener el salario de los trabaja-
dores. La alimentación ha sido un 
eje fundamental y ha trabajado muy 
bien durante toda la pandemia”, 
aclaró.

Vargas comentó que un trabaja-
dor de cargas generales encuadrado 
correctamente cobra alrededor de 
120 mil pesos, un chofer de carga 
peligro “un poco más”, y un chofer 
de carga peligrosa de larga distancia 
“supera los 150 mil pesos”.

Por la misma tarea, el tramo 

“Buenos Aires – Río Grande – Bue-
nos Aires “ lo realizaban “con tan 
sólo 16 mil pesos, muy lejos de su 
salario”. “Si se rompe algo del ca-
mión lo tiene que arreglar el chofer 
y se tiene que hacer algo de todo”, 
agregó.

Por otra parte, Vargas fue consul-
tado por los controles que se reali-
zan en el sector a partir de la pande-
mia por el COVID-19. “En Ushuaia 
se hace un control estricto con tests 
rápidos y las empresas son respon-
sables de hacer los controles y los 
protocolos”, informó.

“Si nosotros nos tuviéramos que 
amoldar a los protocolos que ha-

cen otras provincias directamente 
sería un conflicto porque la carga 
ingresaría a un parque cerrado de la 
ciudad y de afuera de la ciudad ten-
drían que venir a buscar la cargar 
para prevenir cualquier tipo de con-
tagio o de juntada con los camione-
ros, eso es lo real”, diferenció.

“El camionero no puede hacer 
una cuarentena. Los transportistas 
van y vienen, hacen un descanso 
correspondiente pero no van una 
semana a sus hogares para después 
salir de viaje. Hoy descansan pero 
mañana la carga ya está. El abaste-
cimiento de la provincia es a través 
de los camioneros”, concluyó.

El gremio dispuso prolongar la medida de fuerza en todas las sucursales de Diarco en la provincia, a raíz de la detección de personal “en negro” y la 
falta de respuesta de la empresa en el conflicto.

GREMIALES
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INTERéS GENERAL

BUSCAN FINANCIAMIENTO PARA 
‘MALVINAS: HALCONES EN EL SUR’

Por Fabiana Morúa.- Franco, 
Alexis y Maxi son jóvenes fueguinos 
apasionados de los aviones, el cine 
y las historias de la Guerra de Mal-
vinas. Son 3 patas para la base de 
‘Malvinas: Halcones en el Sur’; un 
proyecto cinematográfico en pro-
ceso.

“Se trata de un documental, en 
primera instancia viajaríamos a 
Buenos Aires, a Córdoba y a Rosario 
a filmar a excombatientes, pilotos; 
siempre de la parte de Fuerza Aérea 
y Armada para que ellos nos cuen-
ten en primera persona cómo fue 
la guerra porque, como todos sabe-
mos, la guerra no es como se ven en 
las películas. Se pasa hambre, frío, 
no dormís por días, hay cansancio 
psicológico”; detalló Franco Pe-
reyra.

Respecto al nacimiento del pro-
yecto, Franco sostuvo: “Es un pro-
yecto que tengo hace mucho tiem-
po, pero al ser tan chico mucha 
atención no le prestaba, siempre 
quise hacer algo de Malvinas. En 
cuanto al contacto de los protago-

Un grupo de jóvenes fueguinos empezó a elaborar un proyecto cinematográfico referido a las Malvinas y a los aviones, donde se entrelazará la historia 
de los aviadores y del director del documental. Buscan apoyo económico.

nistas del documental, remarcó 
que, “en primera instancia, mis vie-
jos siempre me contaron que Nico-
lás Kasansew, corresponsal de gue-
rra que estuvo desde el 2 abril hasta 
la noche antes de la rendición. Yo 
le escribí por Facebook y me con-
testó de muy buena onda, le conté 
toda la idea y me pasó su número, 
hablamos por llamada. Él, desde el 
primer día, me dio el visto bueno”.

Se le consultó por la cantidad 
de entrevistados/protagonistas que 
tendrá el documental: “Queremos 
que sean 5 Fuerza Aérea y 5 de la 
Armada porque solo hablaremos de 
la parte aeronaval”. 

Por su parte, el fotógrafo fuegui-
no Alexis Mancilla se sumó al pro-
yecto de Franco y expresó al medio: 
“En primera instancia, me pareció 
un proyecto genial, muy interesan-
te.”

Mancilla justificó la postura de-
bido a la magnitud del “Esta vez es 
contar la parte más humana y la 
vida cotidiana del ciudadano en esa 
época y que muchas veces pasa por 

alto, no sé por qué, pero no se pro-
fundiza tanto. En este documental 
queremos contar todo eso y darle 
una vuelta de rosca, con la impor-
tancia de que es un producto 100% 
mano de obra fueguina”.

También mencionó que está en 
la parte de producción e imagen del 
documental y “estamos en la bús-
queda de presupuesto para solven-
tar la producción que tiene un costo 
importante. Tenemos programadas 
reuniones con personas del ámbito 
político y privado porque la idea es 
concretarlo y que sea nuestra idea, 
lo más profesional posible en cuan-
to a lo cinematográfico y conteni-
do”.

Respecto a los equipos, a la parte 
de producción, Mancilla comentó: 
“Buscamos solventar un viaje que es 
para entrevistar a algunos aviadores 
y a excombatientes que residen en 
la provincia de Buenos Aires, Men-
doza, Córdoba. Ellos tienen relatos 
muy importantes, de mucho valor 
histórico y que no han salido a la 
luz; no sé por qué no han tenido una 
buena difusión”.

Alexis anhela que se les logre 
brindar “el financiamiento para los 
viajes para recabar información 
y filmar. Estamos aguardando las 
respuestas pertinentes, esperamos 
que se dé pronto y que se solucio-

ne pronto el tema de la cuarentena 
porque la idea es presentarlo en la 
próxima vigilia”.

Dialogamos con el tercer inte-
grante, Maximiliano Lipihual es el 
guionista y asistente de dirección 
del proyecto: “A nivel técnico tene-
mos algunos equipos, pero necesi-
tamos financiamiento para poder 
solventar los gastos porque no es 
fácil, incluso tenemos que viajar 
a Malvinas y es muy caro. Solven-
tar cuestiones de logística que es 
el viaje y cuestiones técnicas como 
el traslado de equipos porque real-
mente queremos hacer un proyecto 
a nivel profesional”. Lipihual desta-
có que “estamos armando los guio-
nes, también tenemos armado el 
proyecto para presentarlo a diversas 
entidades”.

“La idea es presentarlo a diversas 
identidades y buscar financiamien-
to. En una primera parte queremos 
grabar en Río Grande que es la in-
troducción del documental, ya que 
el guion de esa parte está armado. 
Luego viajaríamos a las provincias 
donde están algunos aviadores. Por 
último, lo que conformaría el cierre, 
ir a Malvinas que sería lo más com-
plejo en términos monetarios y co-
yuntural con la pandemia”; sostuvo 
Maximiliano.
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RIO GRANDE

ANTE POSIBLES NEVADAS, EL MUNICIPIO 
DIAGRAMA INTENSO OPERATIVO DE LIMPIEZA
EN DISTINTOS SECTORES 

Si bien se priorizarán las arterias 
de mayor circulación, se llevarán a 
cabo diversos trabajos en distintos 
sectores de la ciudad para garantizar 
la circulación en la ciudad, tanto de 
automovilistas como de peatones. 

Las labores, que llevarán adelan-
te servidores municipales, implican 
el despeje de nieve en calles princi-
pales, lomas de burro, recorridos del 
colectivo, ingresos a barrios, zona de 
Parque Industrial, veredas, bicisen-
das y espacios públicos municipales. 
Para ello, se dispondrán de los equi-
pamientos necesarios como retroex-
cavadoras, cargadoras, motonivela-
doras y el camión salero. 

En este sentido, la maquinaria se 
distribuirá en distintos sectores de la 
ciudad a fin de que cada barrio cuen-
te con los equipos requeridos para la 
limpieza de nieve y de esta manera, 
dar rápidas respuestas a las deman-
das de los vecinos y vecinas riogran-
denses.

Asimismo, se recuerda a la comu-
nidad la obligatoriedad de la limpie-
za de la limpieza de las veredas, para 
mantenerlas libres de nieve y escar-
cha.

A continuación, se detalla el plan 
de acción y maquinaria afectada en 

las distintas zonas de la ciudad:
Barrios Los Cisnes- Vapor 

Amadeo -San Martín Norte- Policial- 
Altos de la Estancia: 1 retroescavado-
ra, 2 motoniveladoras y 1 cargadora.

Chacra II- Chacra IV- CGT- Ba-
rrancas: 2 retroescavadoras y 1 mo-
toniveladora.

Mutual- Buena Vista- Profesio-
nal- Camioneros: 1 retroescavadora.

Chacra XIII- Chacra XI- Chacra 
IX: 1 retroescavadora y 1 motonive-
ladora.

Aeropuerto- San Martín (zona la 
Trucha)- Parque Industrial- Intevu- 
Danés- Casco Viejo- Centro: 3 re-
troescavadoras, 3 motoniveladoras, 
2 cargadoras, 2 minicargadoras y 4 
camiones.

AGP: 1 retroescavadora.
Margen Sur: 1 retroescavadora, 1 

motoniveladora y 1 un camión.
Por otra parte, se detallan los 

puntos inmediatos a intervenir ante 
nevadas intensas: 

Limpieza de lomo de burro (60 en 
total): habrá disponibles 6 cuadrillas.

Limpieza de bicisendas y Espa-
cios Públicos: 60 personas afectadas.

Limpieza de veredas en edificios 
municipales: 30 personas afectadas.

Fue una decisión del intendente Martín Perez para lograr una transitabilidad adecuada de las calles. También se busca un servicio adecuado del 
transporte público de pasajeros. 

CULTURA

TIERRA DEL FUEGO PRESENTE EN 
EL FESTIVAL DE CANNES

Con un stand virtual y gran pre-
sencia de todas las expresiones del 
cine nacional, Argentina dijo pre-
sente en el Marché du Film, el mer-
cado audiovisual más importante del 
mundo que cada año organiza el Fes-
tival de Cannes y que por primera vez 
se llevó a cabo a través del formato 
virtual.

La Film Commission Argentina 
estuvo presente en el stand del IN-
CAA con el fin de promocionar la 
producción internacional en el terri-
torio argentino, fuente de inversión y 
trabajo para la industria local.

En el stand virtual se proyectó el 
spot institucional de Argentina, co-
producido con el Ministerio de Turis-
mo de la Nación, y el reel provincial 
realizado por TDFILM con el objetivo 
de promocionar nuestras locaciones 
y posibilidades para los rodajes in-
ternacionales.

La comisión fílmica de Tierra del 
Fuego, dependiente de la Dirección 
Provincial de Desarrollo Audiovisual 
de la Secretaría de Cultura, tiene el 
objetivo de promocionar Tierra del 

Fuego como destino fílmico e incenti-
var el desarrollo de la industria audio-
visual local, actualmente en emergen-
te crecimiento.

Además se aprobó el protocolo sa-
nitario para producciones audiovisua-
les presentado desde la dirección, tra-
bajado en conjunto con la comunidad 
audiovisual, lo cual representa una 
potencial reactivación de la actividad 
generando así trabajo audiovisual lo-
cal.

Para seguir las novedades de la 
dirección de desarrollo audiovisual: 
www.film.tdf.gob.ar

SOEM SE DECLARA EN ALERTA 
Y MOVILIZACIÓN POR LA 
DEMORA EN EL PAGO DE LA 
COPARTICIPACIÓN

GREMIALES

El SOEM, Sindicato de Obreros y 
Empleados Municipales de Ushuaia, 
solicitará este lunes información 
detallada a los Ejecutivos provincial 
y municipal sobre la remisión y per-
cepción de los fondos provenientes 
de la coparticipación federal, provin-
cial y por regalías. 

“Requeriremos formalmente de 
esta información porque se trata 
de los fondos de la Municipalidad 
y si hay una demora, esto nos preo-
cupa. Por eso el primer paso es que 
nos contesten las notas, dar a cono-
cer estas acciones que vamos a estar 
realizando y mantenernos alerta por 
el envío del dinero que corresponde 
a los Municipios”, dijo el Secretario 
General del SOEM, Manuel Ojeda.

El representante del gremio mu-
nicipal confirmó que solicitará por 
nota al Gobierno de la Provincia un 
detalle sobre los montos en concepto 
de coparticipación federal y de rega-
lías que fueron efectivamente ingre-
sados a las arcas provinciales con el 

detalles de montos y fechas, al mismo 
tiempo que solicitará los montos de 
recaudación de impuestos provincia-
les que también deben ser coparti-
cipados con la ciudad de Ushuaia en 
plazos establecidos legalmente.  

Por otra parte, los municipales 
agremiados al SOEM, elevarán nota 
al Municipio de Ushuaia, para cono-
cer el detalle de los fondos percibidos 
en concepto de coparticipación, con 
montos y fechas. 

Ojeda destacó que “solicitaremos 
formalmente y por nota el detalle de 
los fondos ingresados y que deben 
girarse a las ciudades para su funcio-
namiento y el cumplimiento de sus 
obligaciones. Empezamos por esto, 
por el envío de las notas para que sean 
respondidas a la brevedad, tanto al go-
bierno provincial como al municipal. 
Luego vamos a mantenernos en alerta 
sobre esta situación, haciendo un se-
guimiento de este tema y evaluando 
los pasos a seguir”.
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Cada vez son más los adeptos a la especialidad de nado en aguas frías, hay grupos de nadadores en Ushuaia y en Río Grande, que se juntan 
periódicamente a desafiar las gélidas temperaturas de las corrientes fueguinas. Walter Ruano, precursor de la natación en aguas gélidas en TDF, 
destacó la expansión y camaradería que se va estableciendo en la provincia.

PROVINCIALES

Por Esteban Parovel.- Los paisa-
jes únicos de Tierra del Fuego hacen 
que cada encuentro con la naturale-
za se torne una auténtica postal. Las 
pintorescas montañas con sus picos 
cordilleranos cubiertos de nieve, los 
ríos y los lagos que desembocan en 
el mar. La fría bahía, con esa brisa 
característica que se hace sentir. Un 
cuadro único del Fin del Mundo.

Todo eso y mucho más, porque 
no hay que olvidarse de la flora y la 
fauna autóctonas fueguinas; hacen 

que cada momento sea especial. Sea 
un disfrute. Más para aquellos que 
aprovechan para sumergirse en las 
aguas gélidas de la bahía y, casi en 
un paso fugaz, se mimetizan con las 
frías temperaturas para maravillarse 
en cada brazada con la geografía de 
la provincia.

El primer osado que dio los pri-
meros nados en TDF fue Walter Rua-
no, referente de una actividad que 
cada día atrapa a más deportistas, 
y de a poco, se va expandiendo en 

cada rincón de Tierra del Fuego. De 
aquellos recordados cruces del Ca-
nal Beagle, tanto de manera solita-
ria como grupal; justamente, el más 
próximo de carácter internacional 
con participación de nadadores de 
Argentina y de diferentes partes del 
mundo. O el ingreso a las pruebas 
deportivas de los Juegos Argentinos 
de Invierno. Y hasta un circuito de 
competencias en diversas sedes de 
nuestro país, con una visita obligada 
a las aguas fueguinas.

El nado en aguas frías convoca 
frecuentemente en Tierra del Fue-
go a nadadores de Ushuaia y de Río 
Grande, que, semana a semana, re-
nuevan sus ilusiones de nadar con 
temperaturas bajo cero. Resistiendo 
las inclemencias, y si se permite, ex-
perimentando a día a día el aumento 
a la tolerancia del frío.

“Nos venimos juntando los fines 
de semana, que es cuando la mayor 
cantidad de gente puede venir a na-
dar”, manifestó Walter Ruano, con 
muestras palpables de satisfacción 
en su rostro por el notable grupo 
formado. “Nuestro entrenamiento 
consta en meternos en el agua fría 
entre 10 y 20 minutos; es poder na-
dar un rato, tener contacto con el 
agua fría e ir retomando la activi-
dad”, puntualizó el experimentado 
nadador fueguino.

“Fui el primero en meterme en 
la disciplina, después nos fuimos 
juntando con el equipo Máster de 

Ushuaia y, en los últimos años, se 
engancharon en Río Grande, que 
también formaron un grupo como 
de 20 personas que practican la acti-
vidad”, expresó Ruano en referencia 
a la expansión de la especialidad en 
la provincia; que hace que “estemos 
muy contentos porque es un núme-
ro muy muy grande de nadadores”. 
La propuesta deportiva creció a ni-
vel nacional y esto hizo que “seamos 
alrededor de 400 especialistas alre-
dedor del país; serán unos 20/30 en 
Chile y ahora recibimos noticias de 
Uruguay, que se conformó un gru-
po de unos 20 nadadores de aguas 
frías”, aseveró el especialista, quien 
fundamentó que este tiempo de en-
cuentros con otros exponentes de la 
disciplina propician juntadas recí-
procas por lo que no se ve descabe-
llado poder reunirse nuevamente, a 
futuro, como ocurrió en 2019, “que 
hubo 9 encuentros de nadadores y 
este año, teníamos planificado nue-
vamente poder concretarlos en dife-
rentes ciudades de la Patagonia, pero 
se está postergando por la pandemia 
del Covid-19”.

Por lo pronto, los nadadores fue-
guinos siguen sus habituales prácti-
cas y ya habrá ocasión de volverse a 
juntar con el resto de los exponentes 
de Argentina. Tras el parate obligado 
llegó la satisfacción del retorno a la 
actividad deportiva y, fundamen-
talmente, al contacto pleno con las 
aguas frías de Tierra del Fuego.

El senador Nacional fue consul-
tado por el comunicado enviado 
desde esa fuerza política, luego del 
hallazgo del cadáver del ex secreta-
rio de Cristina Fernández de Kirch-
ner, y por el que Cambiemos señaló 
una “gravedad institucional”.

La manifestación generó una 
tormenta hacia adentro de Juntos 
por el Cambio, entre el ala “más dia-
loguista”, representada por Maria 
Eugenia Vidal y Horacio Rodríguez 
Larreta, y el “ala más intransigente”, 
comandada por el mismo Mauricio 
Macri, Alfredo Cornejo y Patricia 
Bullrich.

“Debe actuar la justicia y tratar 
de disipar cualquier tipo de duda 
sobre este lamentable hecho”, dijo 
Pablo Blanco por Fm Del Pueblo, y 
opinó que “mucho depende de la 
interpretación que se le quiera dar 
al sentido del documento, pero las 
lecturas políticas corren por cuenta 
de quien las hace”.

“Yo opiné por vía separada”, dijo 
en senador, y agregó que el crimen 
“está más orientado a un tema eco-
nómico producto de situaciones 
anteriores. Más que nada es un mó-
vil económico”.

“Sorprende a algunos que salen 
con las declaraciones cuando eran 
los primeros que trataban de endil-
garle a otros gobiernos situaciones 
anteriores parecidas”, consideró 
Blanco.

Y aseguró que “la situación está 
muy complicada y no hace bien, re-
trocedemos como quien está revol-
viendo la basura. Le solicito al pre-
sidente que en estos momentos se 
serene porque necesita de todos”.

“Hay reacciones que no condi-
cen con la situación. Dejemos de 

CRIMEN DE EL CALAFATE

PABLO BLANCO Y EL 
COMUNICADO DE JUNTOS 
POR EL CAMBIO: “OPINÉ 
POR VÍA SEPARADA”

lado las cosas que nos separan. 
Pensar a ver como salimos ade-
lante, todos estamos en el mismo 
barco”, afirmó.

“La situación amerita que nos 
dejemos de joder. Los que tene-
mos que hacer es solucionar el 
despelote que tenemos por la pan-
demia. No perdamos más tiempo 
en echarnos culpas. No va a haber 
fracturas en Cambiemos como al-
gunos quieren. El que tiene que 
cerrar la grieta es el presidente de 
la Nación”, pidió el senador.

Y agregó: “Hay que trabajar en 
las coincidencias y no en las dife-
rencias. No puede ser que en siete 
meses la discusión sea si Larreta 
se siente con Fernández. Así no 
vamos a cerrar nada. Tomemos 
conciencia de la situación en la 
que está el país. Cada cuatro años 
matémonos en las elecciones, 
pero estamos jugando a la política 
y la gente está pasando necesida-
des. Algunos con tal de salir en los 
diarios dicen cualquier cosa, de un 
lado y del otro”.

NADADORES FUEGUINOS DESAFÍAN LAS AGUAS FRÍAS
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USHUAIA

UNA JUNTADA SOLIDARIA LOGRO 
REUNIR MÁS DE 400 CAMPERAS

USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD COLABORARÁ 
CON LOS INSTITUTOS DE IDIOMAS 
DE LA CIUDAD

El Jefe de Gabinete de la Munici-
palidad de Ushuaia, David Ferreyra 
mantuvo un encuentro, por video 
conferencia, con representantes de 
los Institutos de idiomas extranje-
ros de la ciudad, quienes aún no 
tienen aprobados los protocolos 
por parte del COE para lograr la 
reapertura de sus actividades. En 
la reunión abordaron las distintas 
problemáticas que atraviesan en el 
marco de la pandemia producida 
por el COVID-19.

“Los Institutos aún no pueden 
acceder a la apertura de sus acti-
vidades; presentaron dos veces los 
protocolos de seguridad y no se lo 
aceptaron desde el COE”, dijo Fe-
rreyra y agregó que “ellos tienen bá-
sicamente las mismas necesidades 
que los jardines maternales. Si bien 
son institutos de educación de len-
gua extranjera, son sociedades co-
merciales y hemos dialogado para 
ver de qué forma podemos ayudar-
los en su protocolo definitivo”.

En ese punto Ferreyra señaló 
que también se trató la posibilidad 
de algún beneficio impositivo de 
parte del Municipio, “situación que 
vamos a evaluar y resolver con el 
Secretario de Economía y Finanzas 
para que puedan acceder, en caso 
de no haberlo hecho, al beneficio 

que exceptuó a las Pymes del pago 
de tasas comerciales”.

Por último, dijo que “conoce-
mos la realidad por la que están 
atravesando y conversamos sobre 
el plan PROGRESO de la Provin-
cia, para que puedan elaborar sus 
carpetas y acceder a los beneficios 
de ese programa. Poder contar con 
los recursos necesarios para afron-
tar todo este tiempo sin actividad 
laboral en sus Instituciones”.

 

Un grupo solidario juntó varios abrigos para las familias necesitadas. 
El evento se repetirá el sábado que viene.

Por Silvana Minué.- Este sábado 
en la Plaza de los Bomberos de la ciu-
dad de Ushuaia, el grupo Camperas 
Solidarias llevó adelante una movida 
solidaria que consistió en recibir do-
naciones de camperas para repartir a 
familias que lo necesitan.

Se recibieron bolsas con campe-
ras, sacos, gorros, guantes, bufandas 
en la plaza ubicada en Magallanes y 
Don Bosco teniendo en cuentas las 
medidas de seguridad sanitaria.

La integrante de Camperas So-
lidarias, Milagros González en de-
claraciones a TIEMPO FUGEUINO 
destacó el éxito de la jornada solida-
ria ya que se juntaron alrededor de 
400 camperas y otras indumentarias 
de invierno así que “estamos super 
agradecidos y todo eso será donado a 
familias necesitadas que ya tenemos 
en lista”. 

Asimismo, invitó a los vecinos a 
ir a la plaza el próximo sábado de 14 

a 17 horas “para seguir sumando más 
donaciones como así también llevarse 
alguna prenda por si lo necesita”.

Cabe destacar que la jornada in-
cluyó las medidas de seguridad sanita-
ria, los voluntarios estuvieron con sus 
barbijos guardando distancia pruden-
cial, utilizando alcohol en gel y desin-
fectando los elementos donados. Tam-
bién se pudo compartir una merienda 
caliente con facturas para amenizar la 
tarde.

Bajo la premisa “algo tenemos que 
hacer”, Milagros, una feriante de Us-
huaia, comenzó a reunir gente a través 
de un grupo de whastapp para poder 
ayudar a la gente que la pasa mal y no 
cuenta con dinero para poder com-
prarse alguna campera. Así que logró 
reunir a parientes, entre ellos su her-
mano Pablo, amigos y demás feriantes 
para concretar esta movida solidaria 
con el objetivo de ayudar a los demás.

“LOS INSTITUTOS AúN 
NO PUEDEN ACCEDER 

A LA APERTURA DE SUS 
ACTIvIDADES; PRESENTARON 
DOS vECES LOS PROTOCOLOS 

DE SEGURIDAD y NO SE LO 
ACEPTARON DESDE EL COE”, 

DIjO FERREyRA
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Comenzará a potenciarse el trabajo y el 
amor en tu vida. Mejorará la comunicación 
con tu pareja y seres queridos, logrando 
paciencia y tranquilidad. Aprovecha el día 
para conectar con la frecuencia del amor y 
la armonía.

Te sentirás inspirada a actuar, a concretar 
temas pendientes y a comenzar nuevos 
proyectos. Tu energía está focalizada en 
lo laboral y te sientes con la inteligencia 
necesaria para afrontar nuevos desafíos. 
Confía en tu propio ingenio y sigue 
adelante.

Date un tiempo para relajarte un poco más 
y dedicarte a tu salud, al cuidado de tu 
cuerpo, y a disfrutar más de ricas comidas 
y placeres sanos y naturales. Recuerda que 
la salud es la base de la buena vida.

Tu poder magnético es grande y 
debes aprender a usarlo para cambiar 
o transformar lo que tenga que ser 
trascendido. Sé consciente de qué 
cosas, situaciones o personas, ya no 
tienen que ser más parte de tu vida, ya 
que un ciclo se ha terminado. 

Trata de pasarla bien, a pesar de las 
dificultades que puedan presentarse. 
Son momentos de pruebas y desafíos, así 
que intentar llevar los días con un buen 
sentido del humor. Tú sabes bien como 
confiar en la vida.

La energía de la vida te pedirá que te 
conectes más con tu cuerpo físico y le des 
los cuidados que se merece. Planea una 
buena dieta alimenticia y regula tus días 
con actividades físicas que te den fuerza y 
elongación.

Disfruta con tu amado momentos 
de cariño y dulzura. Aprovechen 
para conocerse más íntimamente y 
decirse lo que hace tiempo necesitan 
expresarse. Pierde el miedo a mostrar tus 
sentimientos más profundos.

Verás que algunos asuntos financieros 
y administrativos comienzan a tomar 
forma. Sentirás una cierta estabilidad 
económica y verás que se avecinan etapas 
para concretar y dar forma a proyectos que 
tienes en mente desde hace un tiempo.

La energía en el trabajo y en tus actividades 
cotidianas estará más estable y empezarás 
a concretar ideales y proyectos sobre los 
que te vienes concentrando, como estudios 
o cursos que vienes aprendiendo.

Sería excelente idea que te conectes más 
con los momentos agradables, con el 
placer, con la tranquilidad y el descanso. 
Algunas etapas están terminando y otras 
están por comenzar. Anímate y renace para 
vivir nuevas experiencias.

Muy buenas oportunidades están llegando 
a tu vida. Abre tus brazos y respira profundo. 
¡Es tiempo de decir si al cambio! ¿Aceptas 
las nuevas oportunidades que se avecinan? 
Ya tienes la sabiduría y la comprensión 
necesaria para avanzar.

Una vida nueva está comenzando. Una vida 
más creativa, intuitiva, alegre y mágica. 
¿La sientes llegar? Anímate a realizar tus 
sueños y a conectarte más con las hadas, 
las ondinas y los ángeles. 

INDUSTRIA

DESDE AFARTE ADVIERTEN QUE “TENDREMOS 
MALAS NOTICIAS EN TÉRMINOS DE ACTIVIDAD 
ECONÓMICA Y CONSUMO”

Hellemeyer se refirió al acuerdo 
firmado con la UOM, pese a las crí-
ticas que recibió el acuerdo tanto en 
algunas plantas electrónicas como 
por redes sociales.

“Lo que se firmó el miércoles pa-
sado en una audiencia ante el mi-
nisterio de trabajo, es un acuerdo 
paritario desde el 1 de julio de 2020 
al 30 de junio de 2021, con un incre-
mento salarial del 51% y la percep-
ción de una suma no remunerativa 
de $10.000 con los haberes de junio”, 
informó el titular de AFARTE por Fm 
Del Pueblo.

El convenio también contem-
pla un Plan de conversión de PPD a 
empleados de prestación continua, 
“con determinado porcentaje a par-
tir del 1 de octubre y por los meses 
subsiguientes para ir disminuyendo 
el personal PPD”, afirmó Helleme-
yer.

Y agregó que “después de lo que 
fue el periodo extraordinario de sus-
pensión de negociaciones paritarias, 
volvemos a la negociación paritaria 
habitual, donde negociamos parita-
rias una vez por año.”

Con respecto a la reunión del 
área aduanera especial, que se llevó 
a cabo la semana pasada, Helleme-
yer informó que “tanto la ministra de 
producción como el secretario de in-
dustria comentaron que persistía el 

trabajo con Nación para empezar a 
elaborar un proyecto de prórroga del 
subregimen. Todavía no conocemos 
los detalles, pero estamos confiados 
de conocerlos”.

Y afirmó que “no hay ningún tipo 
de decisión de parte de las empresas 
que tenga que ver con disminuir la 
producción. Las cifras de produc-
ción están muy bajas, estamos peor 
que antes de la pandemia, que fue el 
peor año de la industria en la última 
década”.

El titular de AFARTE habló de los 
pronósticos en cuanto a producción 
y dijo que “en 2019, con respecto a 
las tres líneas más importantes se 
hicieron 7 millones de celulares, 
1.800.000 televisores y en el orden 
del millón de acondicionadores de 
aire. Tenemos una proyección que 
en 2020 se podrían llegar a hacer 6 
millones de celulares, 2 millones de 
televisores, lo que normalmente es-
taba en tres millones, y 650.000 equi-
pos de aire para este año”.

“Tendremos malas noticias en 
términos de actividad económica y 
consumo”, aseguró Hellemeyer.

Y dijo que “del lado del consumo 
tenemos limitaciones, si bien el 85% 
geográfico del país ya está en una 
fase de no aislamiento, la realidad 
es que el conglomerado urbano de 
Buenos Aires, responsable del gran 

Así lo manifestó el Presidente de la Asociación de Fábricas Argentinas Terminales de Electrónica (AFARTE), Federico Hellemeyer.

HOROSCOPO

porcentaje de consumo de nuestros 
productos, está muy limitado, por-
que no tenemos abiertas las tiendas 

físicamente, están trabajando con el 
canal electrónico, pero no reemplaza 
el volumen que se da normalmente”.



7 de Julio de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$69,65

Venta
$70,59

Venta

Clima

U.O.M 
Tel. 421030
Ushuaia 386

RAPIFARMA
Tel: 432648
Soldado Aguila 2429 

Compra
$0,0888 $0,0880
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